



○7月1日

**福山市すこやかセンター講演**

福山市精神保健福祉講演会を行いました。依存症は「失敗を経験しながら回復につながる可能性がある」という、諦めずに長い目で取り組んでいく必要があることをお伝えしました。



○7月26日

**神石高原町 三和協働支援センター 講演**

「若年層の飲酒による健康被害」について。未成年飲酒について、未成年の健康被害の問題はもちろんのこと、地域の大人との良好な信頼関係が最大の予防になるということもお話しさせていただきました。



○10月30日

**広島県断酒会連合会 酒害相談事業講座**

断酒会役員の方を対象に、「アルコール依存症に関連する様々な症状について」会員さんに向けての関わり方などをお話させていただきました。



○11月25日

**東広島市役所家族勉強会「カモミール」**

「依存症を知る勉強会～アルコール依存症を中心に」。講義の途中でパッチテストを行うことで、自身のお酒に対する体質を知ってもらう良い機会になったと思います。

○11月27日

**庄原市ふれあいセンター 講演会**

断酒会主催「酒害相談事業研修講座」に参加しました。呉圏域で行っているネットワーク構築について講演を行いました。

○11月1・29日

**福祉リソースカレッジ広島 講義**

『生きづらさと依存症』について講義を聴いていただきました。依存症と機能不全家族の関係性、アルコールの正しい知識などについてもお伝えしました。



○1月27日

**広島国際大学作業療法学科3年生講演 講義**

臨床現場や地域での取り組みの紹介や当事者からのメッセージをお伝えしました。依存症の理解が深まった、イメージが変わったなど感想をいただきました。



○11月22日/2月14日

**清水ヶ丘高校看護専攻科2年生講演/  
高校3年生・専攻科1年生 講義**

『将来きっと役立つ依存症話』ギャンブル依存症の体験談とアルコールのトリセツなどをお伝えしました。将来看護師として、アルコール問題を抱えている人と出会ったら、責めたりしないでつらい気持ちに寄り添える看護師になりたいと感想をいただきました。



○2月20日/3月3日

**医療高等課程准看護科/呉医師会看護学校3年**

「依存症家族からのメッセージ」当事者の家族からの聞く生の声から、改めて依存症に対する見方考える機会になったと感想をいただきました。

**ちょっと一言**

満を持して第3号の完成です。昨年と同様、コロナ渦の大変な中で、活動の場を与えてくれた皆様、ありがとうございました。この場を借りて、お礼申し上げます。今年からは活動範囲が広がりそうで、より頑張りたいと思っています。今年度もよろしくお願ひします。(編集N)

